

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ENCUESTAS

POR QUERÉTARO TODO A.C. PIDE AL IEEQ PROHIBA ENCUESTAS INDUCIDAS

En Conferencia de Prensa GUSTAVO BUENROSTRO, Presidente de la Asociación Civil POR QUERETARO TODO (PQT), hizo público el posicionamiento político de la agrupación estatal ciudadana que representa, que congrega a más de 8 mil queretanos organizados en todo el territorio estatal y respecto a que: ... "en últimos días se han publicado particularmente a través de las redes sociales, los resultados de diversas encuestas que han confundido gravemente a la opinión pública, pues mientras unas dan por absoluto ganador del gobierno estatal a uno de los partidos (PAN) que contendrán en la campaña que inicia el próximo domingo 4 de abril, otras hablan de un empate técnico entre PAN y MORENA" ... "por ejemplo, Demoscopia señala que el PAN tiene 42.6% de preferencia muy por encima de MORENA que tiene el 20.9%, prácticamente dos a uno en el resultado de la encuesta, sin embargo, Mitofsky señala que PAN (32.6%) y MORENA (23.8%) apenas tienen una diferencia de 9 puntos porcentuales, lo que evidencia una abismal diferencia entre una y otra y lo que nos hace cuestionar lógicamente la metodología empleada y con ello los resultados"... "...este tipo de encuestas que generan resultados extraordinariamente optimistas o pesimistas para los candidatos y sus simpatizantes lo único que hacen es entorpecer el trabajo propositivo de las campañas e inhibe y desalienta la participación ciudadana"... "...los electores dicen, 'ya para que conozco propuestas si ya sabemos quién va a ganar' o también afirman 'para que tanto gasto de campañas si ya tenemos Gobernador', y lo cierto es que aún ni siquiera se registran los candidatos de los partidos ante el Órgano Electoral para oficialmente ser opciones electorales al Gobierno estatal"... "...hemos solicitado al árbitro de la contienda, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que prohíba de inmediato la publicación de encuestas y sancione a quienes las están utilizando para inducir y manipular al electorado" ...

<https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=IEEQ%2C+GUSTAVO+BUENROSTRO%2C+POR+QRO+TODO>

<https://www.reqrnexion.com/por-queretaro-todo-exige-al-ieeq-la-prohibicion-de-encuestas-electorales/>

DENUNCIAS

COLUMNA TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

-LA FRASE DE LA SEMANA- "Mañas". El PRI ya violentó el acuerdo de civilidad firmado apenas ayer: Martín Arango, secretario general del PAN en el estado, a propósito de la denuncia de la candidata María Alemán por supuesta compra de votos. Plaza de Armas, jueves 19 de marzo de 2021. Nada duró la cartilla moral del IEEQ. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/y-el-twitter-comienza-a-los-80/>

COLUMNA ASTERISCOS

DESLINDE FORMAL DE RESPONSABILIDADES. El secretario general del Partido Acción Nacional en Querétaro, Martín Arango García, informó que dicho instituto político presentó ante el Instituto Electoral del Estado de

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

Querétaro (IEEQ) un deslinde formal de responsabilidades ante lo que calificó como guerra sucia, porque se hacen imputaciones a la ligera cuando no es siquiera el tiempo de pedir el voto a la ciudadanía. Dijo que Acción Nacional siempre dará la cara y no caerá en distractores de un partido político que hoy se ubica en un lejano tercer lugar en las preferencias electorales de la capital queretana, y cuya participación en el próximo proceso se antoja anecdótica. Un lugar, que acotó, se ganó el tricolor por las mañas y viejas prácticas que hoy indignan a la diputada María Alemán. (AM)

COLABORACIÓN IEEQ

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Rosa Martha Gómez Cervantes, Consejera Electoral del IEEQ

Nos encontramos a 78 días de la jornada electoral, que tendrá verificativo el próximo 6 de junio, cuando la ciudadanía del estado de Querétaro elegirá a la persona titular de la gubernatura, las presidencias municipales de los 18 ayuntamientos y las diputaciones de los 15 distritos locales. Una figura para contender por cualquiera de estos cargos, que ha mostrado su viabilidad y aceptación en los últimos tres procesos electorales locales en la entidad, es la de las candidaturas independientes (CI); no obstante, el derecho al registro por esta vía está supeditado al cumplimiento de algunos requisitos previstos en la normatividad aplicable. Uno de ellos, es la obtención del respaldo de la ciudadanía vinculado al número de apoyos que las personas aspirantes deben reunir para demostrar que son una auténtica opción política, que pueden ocupar cargos de elección popular y, por tanto, que deben recursos públicos. En el Proceso Electoral Local 2020-2021, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinó la procedencia de 32 aspiraciones a CI para los cargos de diputaciones y ayuntamientos, ya que no se presentó ninguna manifestación de intención para la gubernatura. De las 32 personas aspirantes, 13 desistieron de su intención y 19 mantuvieron su aspiración (7 para diputaciones y 12 para ayuntamientos), quienes recabaron el apoyo de la ciudadanía a través de la aplicación móvil Apoyo Ciudadano-INE del 14 de enero al 12 de febrero. Una vez verificados cada uno de estos apoyos, en colaboración con el INE, el IEEQ determinó que 14 de las personas aspirantes cumplieron con la normatividad vigente y tienen derecho a ser registradas a una CI: 2 de ellas para diputaciones (distritos 06 y 13) y 12 para ayuntamientos (Arroyo Seco, Corregidora, Colón, Ezequiel Montes, Huimilpan, Jalpan de Serra, Pedro Escobedo, San Joaquín, Tequisquiapan y Tolimán). El registro oficial de las candidaturas, que les permitirá aparecer en la boleta electoral, se realizará en los Consejos Distritales y Municipales competentes del 7 al 11 de abril, conforme al calendario electoral. Una vez más, la ciudadanía queretana tendrá la oportunidad de elegir a sus representantes de una diversidad de opciones políticas, incluyendo las CI, que han venido a fortalecer la democracia participativa en la entidad. Este 6 de junio, te invito a votar y elegir la opción política de tu preferencia. (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elecciones-qro-candidaturas-independientes-6492903.html>

INTERÉS ELECTORAL

COLUMNA BAJO RESERVA

EL PRÓXIMO LUNES ARRANCAN LOS REGISTROS DE CANDIDATOS A GOBERNADOR. Ya el lunes 23 de marzo, nos comentan, empiezan los registros de candidatos a gobernador y concluyen el viernes 27 del mismo mes. Con esto ya es más visible el periodo electoral que llega a su momento cumbre con el periodo de campaña que arranca el 4 de abril y termina el 2 de junio. Recordemos que la elección es el 6 de junio. El INE por su parte ya también

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

está en lo suyo y ayer informó que se destruyeron mil 560 credenciales para votar con fotografía por pérdida de vigencia y 43 mil 812 por diversas causas. (EUQ 2)

EXPEDIENTE Q - CHIQUILLADA

Por Adán Olvera

Desde un lejano tercer lugar en las presuntas preferencias electorales y desde la comodidad de una curul federal, la diputada y precandidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán Muñoz Castillo, compró a sus asesores que era buena idea presentar una queja y denuncia ante la autoridad electoral de una presunta compra de votos en una colonia de Querétaro por parte del PAN y del precandidato Luis Nava. Les compró la idea porque en el video que presenta como prueba y que circula en redes sociales (¿dónde más?) se escucha, porque no se ve nada, un supuesto diálogo entre un “operador” y un “líder” para convencerlo de sumarse al proyecto panista a cambio de dinero. El video no concluye nada y no dice nada y lo más seguro es que en el medio electoral no suceda nada porque difícilmente se probará algo en este documento. Lo que pretendía María Alemán, para subirse en la narrativa de la competencia fue una denuncia poco creíble y estará seguramente lanzando esta estrategia de “pegarle” al puntero hasta que no parezca el candidato o candidata de Morena a la presidencia municipal de la capital, que es donde está la verdadera competencia para los panistas. El PRI y sus candidatos tendrán que replantear su estrategia de competencia una vez que comiencen las campañas electorales, que en el caso de la presidencia municipal estamos a casi un mes de eso. Por lo pronto, Morena sacará sus candidatos en unos días más y entonces veremos lo que harán los adversarios como PAN y PRI sobre todo este último partido que no está en este momento en las preferencias electorales de los queretanos. **DE REBOTE.** Médicos de instituciones privadas junto con trabajadores del sector piden vacunas contra Covid-19 ante los casos que se atienden en estos hospitales y sobre todo ante los asintomáticos que llegan a estas instituciones. Ya veremos si son tomados en cuenta. (DQ)

PIDEN PROHIBIR ENCUESTAS

Por Ana Karina Vázquez

La Asociación Civil Por Querétaro enviará a las instancias electorales una solicitud de que prohíba la publicación y ejecución de encuestas durante el presente proceso electoral, puesto que consideran que esto podría viciar los comicios, al proyectar a través de las cifras, que los ganadores están decididos, y así desincentivar la participación ciudadana. “Las encuestas van a favorecer a quien las pague”, sostuvo Gustavo Buenrostro, presidente de Por Querétaro Todo, A.C., puesto que aseguró que, si se comparan los resultados publicados por distintas casas encuestadoras, es posible observar contradicciones y diferencias importantes en las cifras que dan ventaja principalmente al precandidato del PAN, Mauricio Kuri. (DQ 5)

DESTRUYE INE CREDENCIALES PARA VOTAR CON FOTOGRAFÍA

Con base en el Artículo 155 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, el INE procedió a la destrucción de mil 560 formatos de credencial para votar con fotografía de aquellas y aquellos ciudadanos que, al segundo año posterior a la realización de su trámite, no acudieron a recogerla al Módulo de Atención Ciudadana, cuya fecha límite feneció el pasado 28 de febrero, informó el vocal del Registro de Electores, Domingo Bautista. (DQ 5, N 5, AM 5, Q, ADN, ELQNO)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

INE: MÁS DE 1.7 MILLONES DE QUERETANOS PODRÁN VOTAR

Por Zulema López

Son 1 millón 735 mil 400 queretanos los que ya tienen garantizado su derecho para votar el 6 de junio; quienes tramitaron su credencial y aún no la recogen tendrán hasta el 10 de abril para ir por ella, solo así podrán aparecer en la lista nominal, advirtió la Junta local del INE. (EUQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

EL PAN IRÁ EN CANDIDATURA COMÚN CON QI Y PRD

Por Paulina Rosales

La Comisión Permanente del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) autorizó que, en Querétaro, se realicen candidaturas comunes con Querétaro Independiente (QI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para este proceso electoral. “Esta resolución derivó como respuesta a las pláticas sostenidas con las dirigencias estatales y nacionales, así como las manifestaciones y voluntad de los aspirantes a las candidaturas que indican que podrían hacer una diferencia favorable en la contienda electoral”, declaró el secretario general estatal del PAN, Martín Arango García. (DQ)

“MALQUERIDOS” AQUELLOS QUE CON SUS PALABRAS DEFIENDEN AL PUEBLO: MICHEL TORRES

Por Leticia Jaramillo

Tras mostrar un video donde Morena pide a la ciudadanía de Tequisquiapan que vote por este partido, el diputado Antonio Zapata dijo en tribuna que se ajusta muy bien la frase; “malqueridos aquellos que con sus palabras defienden al pueblo y que con sus hechos lo traicionan”; sin embargo, no exhibió el video que presentó la diputada María Alemán donde se ofrece dinero para reclutar militantes a favor de la reelección del panista Luis Nava como presidente municipal de Querétaro. Cuando se le preguntó si el PAN presentará una denuncia formal por el video que mostró el diputado Zapata, el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado del PAN Miguel Ángel Torres, señaló que Acción Nacional iniciará las denuncias al respecto y confía que la autoridad electoral actuará y resolverá de inmediato. (N 5)

DENUNCIA ZAPATA PROSELITISMO DE MORENA

Con la exposición de un video, el diputado local del PAN, Antonio Zapata, denunció que en el municipio de Tequisquiapan, funcionarios del gobierno federal presuntamente promueven y hacen llamados al voto a favor de los diputados federales de Morena.(...) E tanto, el coordinador de la bancada panista, Miguel Ángel Torres, lamentó que el gobierno federal haga uso del recurso económico y humano para promover a Morena, además, alertó que este caso prende “focos rojos” de cómo se desarrollará el proceso electoral. (DQ 1 y 13, EUQ 4)

“INOPORTUNO, SUBIR PRECIO DE GASOLINAS”

Por Alma Gómez

Las familias han sufrido mucho este último año por la enfermedad, por el luto y por la crisis económica del país, todo derivado de la pandemia, así que lo que menos necesitan es un incremento en el precio de las gasolinas, un tema que las pondría en una situación más complicada, señaló el alcalde con licencia del municipio de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (EUQ 1 y 4)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

PRI

DESCARTA MARÍA ALEMÁN PEDIR LICENCIA EN SU BÚSQUEDA DE LA ALCALDÍA

La diputada federal María Alemán no solicitará licencia a su cargo para contender como candidata a presidenta municipal de Querétaro. En entrevista, la priista afirmó que la decisión de no pedir licencia se debe a que está comprometida en cumplir a cabalidad su encomienda como legisladora. Muñoz Castillo recordó que solicitó licencia para participar en el proceso interno del PRI y poder hacer precampaña; y una vez que obtuvo su constancia como precandidata del partido, retomó sus actividades como diputada. (CI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SIGUE LA INVERSIÓN: 1,279 MDP DE ZF

El gobernador FDS encabezó el anuncio de ampliación de la empresa del sector automotriz ZF Querétaro, un proyecto en el que se invierten mil 279 mdp. (DQ principal)

N: RECUPERACIÓN

Querétaro se encuentra a 8 mil 879 empleos de recuperar el nivel de asegurados que se registró antes del inicio de la pandemia, lo que lo perfila como una de las entidades con mayor recuperación, informó el gobernador FDS. (N principal)

AM: NECESARIO, INVERTIR EN TRANSPORTE PÚBLICO

Migrar a políticas que permitan incentivar el uso de transporte público es necesario para ofrecer una mejor movilidad a las personas, comentó el director del IQT, Alejandro López, quien dijo creer que la estrategia ya tuvo eco en su administración. (AM principal)

PA: EXIGEN MÉDICOS VACUNAS

Luego de que las autoridades estatales y federales anunciaran la cobertura del 100 por ciento de la vacunación a personal de salud del sector público contra la COVID-19, los médicos privados exigieron a las autoridades la inclusión de este sector en las brigadas de inmunización. (PA principal)

EUQ: IRREGULARES, 79% DE LOS AGENTES INMOBILIARIOS

Alrededor de 79% de los agentes inmobiliarios que laboran en Querétaro no cuentan con licencia, lo que genera incertidumbre jurídica, incluso la posibilidad de fraudes a quienes quieren realizar transacciones como avalúos, compra, venta o renta de bienes inmuebles. (EUQ principal)

CQRO: ANUNCIA FDS INVERSIÓN ALEMANA POR MIL 279 MDP; CREARÁ MÁS DE 500 EMPLEOS

Con una inversión superior a los mil 279 millones de pesos y la generación de más de 500 empleos, este martes fue anunciada la ampliación de la empresa de origen alemán ZF, durante un evento encabezado por el gobernador FDS, funcionarios estatales y directivos de la compañía. (CQRO principal)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

DESTACA CONNIE HERRERA REFORMAS EN MATERIA LABORAL

Las reformas a la Constitución de Querétaro, dan certeza a los trabajadores en la entidad ante la resolución de un problema, pues se acortan los procedimientos y se pondera el diálogo para llegar a acuerdos, aseguró la coordinadora y diputada de Querétaro Independiente (QI) en la LIX Legislatura local, Connie Herrera. (ADN)

APRUEBAN LA NUEVA REFORMA LABORAL

Con 24 votos a favor, el Congreso del Estado aprobó las reformas constitucionales que permitirán que avance la implementación de la nueva reforma laboral y que creará dos tribunales laborales en el estado, en Querétaro y SJR. Durante la sesión de pleno. Durante la sesión de pleno, el diputado local por Morena, Néstor Domínguez indicó que, hasta el primero de mayo del próximo año, es la fecha límite para aprobar esta reforma laboral que se implementará en todo el país. (DQ 8)

SE APROBARON EN LA LEGISLATURA DESAPARICIÓN DE JUNTAS CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE

Integrantes de la Legislatura aprueban el Dictamen de la Iniciativa de Ley que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro; presentado por la Comisión de Puntos Constitucionales. La reforma Constitucional dispone de un nuevo derecho procesal especializado del trabajo mexicano, que contempla la desaparición de las Juntas de Conciliación y Arbitraje para que la justicia laboral sea impartida por Tribunales del Poder Judicial Federal o de los Poderes Judiciales locales, según corresponda y para que en los órdenes de gobierno federal y local, la función conciliatoria quede a cargo de Centros de Conciliación especializados e imparciales que serán organismos descentralizados, así como el establecimiento de un Centro de Conciliación Federal para el registro de todos los contratos colectivos de trabajo y las organizaciones sindicales. (N 5, LDH)

APROBÓ LA LEGISLATURA REFORMAS AL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

En otro punto del orden del día aprobaron el Dictamen de la Minuta Proyecto de Decreto por el que se reforman diversos artículos de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, relativos al Poder Judicial de la Federación; presentado por la Comisión de Puntos Constitucionales. (...) Acto seguido, el diputado Gerardo Ángeles, propuso adicionar al orden del día, el dictamen de la Minuta Proyecto de Decreto por el que se reforma el artículo 30 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de nacionalidad; petición que fue aceptada, y cuyo dictamen fue aprobado por el pleno. (LDH, AM 5, CQRO 10)

DIPUTADOS SÍ DICTAMINARÁN INICIATIVA SOBRE MATRIMONIOS IGUALITARIOS: PAN

Será la 59 Legislatura local la que discuta, dictamine y vote la iniciativa de ley de matrimonios igualitarios que fue ingresada desde diciembre de 2018, confirmó Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo parlamentario del PAN. (...) Laura Polo, diputada del partido Morena, aclaró que, luego de que la autoridad judicial determinó que sí había omisión por parte de la Legislatura para dictaminar sobre la materia, los diputados que integran la comisión en mención tendrán que reunirse en los próximos días. (DQ 1 y 14, EUQ 2, CQRO 10)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

PODER EJECUTIVO

REAFIRMA CONFIANZA EN QUERÉTARO EMPRESA ALEMANA ZF

En Querétaro se traza una ruta de recuperación integral, cuya semilla es la confianza, afirmó el gobernador FDS, durante el anuncio de ampliación de la empresa de capital de origen alemán, ZF Querétaro, que generará más de 500 empleos para las y los queretanos. Confianza que, a decir del mandatario estatal, permite crear un ambiente de colaboración óptimo para las inversiones, que concreta la ampliación de empresas como ZF, que fortalece sus actividades en Querétaro con una inversión de más de mil 279 millones de pesos. (N 2, AM 1 y 6, EUQ 1 y 12, Q, CI)

LA DE ABAJO-ANIVERSARIOS

Pancho Domínguez festejó con un pastel a Diario de Querétaro y El Sol de San Juan del Río por sus aniversarios 58 y 41, cumplímos ayer, tras una entrevista con Mario León en la casa de la Corregidora. (DQ 1)

EN 128 CARACTERES

En Querétaro trazamos una ruta de recuperación integral, cuya semilla es la confianza. Hoy anunciamos que la empresa alemana @ZF_Group fortalece sus actividades en la entidad con una inversión de más de mil 279 mdp y más de 500 empleos. #QroOrgulloDeMx. Pancho Domínguez/Gobernador, @PanchDominguez. (AM 2)

SUMA QUERÉTARO 287 CASOS Y 11 MUERTES POR COVID- 19

El jueves 18 de marzo, en el estado de Querétaro se sumaron 287 casos nuevos de Covid 19, así como el deceso de 11 pacientes que se encontraban hospitalizados por la misma enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. En la entidad se tiene un registro acumulado de 59 mil 459 casos de Covid 19, y se han registrado tres mil 985 defunciones. La SESEQ, precisó que los fallecidos son siete hombres -de 31, 32, 40, 47, 53, 60 y 61 años- sin comorbilidad, así como cuatro hombres -de 37, 63, 85 y 87 años-, con diversas comorbilidades. (N 1 y 4, Q, ADN)

NUEVA OLEADA DE COVID-19 EN QUERÉTARO LLEGARÍA EN ABRIL

La directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez, indicó que después de la temporada de vacaciones de Semana Santa podría llegar la tercera oleada de casos del virus COVID-19 en Querétaro. “Esperamos que haya un incremento de casos con la movilidad que puede suscitarse con las vacaciones de Semana Santa y todo este periodo de asueto”, expresó. (IN)

DISEÑO LA CIUDAD Y DEL TRANSPORTE PÚBLICO DEBEN IR DE LA MANO: IQT

La Embajada Británica reconoció el trabajo interinstitucional que se tiene desde el 2019 con el Gobierno del Estado de Querétaro -a través del IQT por medio del programa Ciudades del Futuro, con el que se desarrolló un modelo de gobernanza metropolitana, a fin de impulsar un instrumento que contribuya a la generación de políticas públicas para un provenir sustentable. (...) En su intervención, el director del IQT, Alejandro López, señaló que el Modelo de Gobernanza Metropolitana, en el que Querétaro fue seleccionado por la Embajada Británica, “es una muestra clara de que cuando nos mantenemos unidos y comprometidos con el ciudadano, logramos cambios importantes”. (CQRO 1 y 2, ELQNO, ADN, LDH)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

CRECE MANCHA URBANA 2,600% EN 32 AÑOS

Por Cecilia Conde

La mancha urbana en Querétaro creció 3 mil 600% entre 1988 y 2020, lo que generó presión en el otorgamiento de calidad de servicios, entre ellos el transporte público, afirmó Alejandro López, IQT, quien destacó que en la actual administración sembraron las bases del cambio con infraestructura en el sistema Qrobús. (DQ 1 y 4)

TENDRÁ CECCQ NUEVO EDIFICIO DE OPERACIÓN Y SERVICIO; SE INVERTIRÁ 60.3 MDP

El Centro de Evaluación y Control de Confianza del Estado de Querétaro tendrá un nuevo edificio de operación y servicio a partir de mayo próximo, un inmueble de cinco niveles a cargo de la CEI con una inversión superior a los 60.3 millones de pesos. (ADN)

PIDEN ACTUALIZAR LOS ESTATUTOS SINDICALES

Por Elvía Buenrostro

La Secretaría del Trabajo, lanzó el exhorto a líderes sindicales con registro local, a avanzar en la actualización de los estatutos y la legitimación de los contratos colectivos de sus organizaciones. Derivado de los trabajos que se han hecho de la Reforma Laboral en Querétaro, que se implementará en octubre de este año, Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, hizo el llamado. (DQ 8)

ENTREGA DIF RECONOCIMIENTOS

La presidenta del Patronato del SEDIF, Karina Castro de Domínguez, acompañada por la directora general, Eleamor Hernández, encabezó una ceremonia de reconocimiento a empleados del DIF Estatal que cumplieron 10, 20 y 30 años de servicio. En su mensaje, KCD mencionó que la constancia y dedicación son los frutos del trabajo exitoso, por ello afirmó sentirse orgullosa de contar con un equipo sólido, estable y reconocer la labor que desempeñan dentro del DIF Estatal. “Existen acciones primordiales que son importantes para cualquier área de nuestras vidas: la constancia y la dedicación, porque hacen que nos motivemos y trabajemos día a día para conseguir buenos resultados”, dijo la Presidenta del SEDIF. (N 4VS)

MUNICIPIOS

ENTREGA GOBIERNO CAPITALINO TARJETAS DE SEGURO DE VIVIENDA Y COMERCIO EN EL SALITRE

El presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, acudió a la comunidad de El Salitre para verificar el proceso de entrega de pólizas del Seguro de Vivienda y Comercio para las familias que pagaron durante enero su impuesto predial anualizado. (DQ 12, N 6, ADN, CI)

SUPERVISA ALCALDE AVANCES DEL PROGRAMA DIGNIFICACIÓN DE CONDOMINIOS

El presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, supervisó los avances del programa Dignificación de Condominios en el Condominio Viena I y II de la Delegación Felipe Carrillo Puerto, la cual es la zona con más beneficiados dentro de la primaria convocatoria, con un total de 200 condominios. Cabe destacar que en los 457 condominios se presentan diversos avances: en materia de asfaltado el trabajo ya fue concluido en 36 de 93 condominios; en luminarias led o solares y reflectores se han colocado en 136 de 357 que lo solicitaron; en contenedores de basura se han entregado 126; en pintura ya se tiene el 100 por ciento de avance en 222 condominios; mientras que se han colocado mallas ciclónicas en 14 condominios de 96; en señalética se ha instalado en 22 de 30. Sólo está pendiente la instalación de alarmas que se encuentra aún en proceso administrativo. (DQ 12, N 1 y 3, EUQ 7, IN)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

REMUEVEN A TITULAR DE PROTECCIÓN CIVIL EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Martín García Chavero

El titular de la dirección de Protección Civil en el municipio Wilbert Talango, fue removido de su cargo por las autoridades municipales y en su lugar fue nombrado Fernando Arteaga Benítez. Este ajuste al organigrama de Protección Civil, podría obedecer a la falta de resultados y trabajo que el funcionario no pudo justificar, debido a que pocas veces o ninguna, salió a los servicios de emergencia que la ciudadanía solicitaba a la corporación. (ROQRO)

NO CERRARÁN LA PEÑA DE BERNAL EL 21 DE MARZO

La directora de Turismo del Municipio de Ezequiel Montes, Jazmín Hernández, señaló que no se cerrará el acceso a los visitantes en la Peña de Bernal durante el 21 de marzo. Sin embargo, aclaró que no se llevará a cabo ningún evento cultural por la entrada del Equinoccio de Primavera; lo anterior con el objetivo de continuar con las medidas de prevención ante el riesgo de nuevos contagios del virus COVID-19. (IN)

CERRARÁN ACCESO A PIRÁMIDE DE LA CRUZ

La pirámide de la zona arqueológica "El Cerrito", así como el Museo de Sitio, ubicados en Corregidora, permanecerán cerrados durante los próximos días, incluyendo el fin de semana del 20 y 21 de marzo, durante el equinoccio e inicio de la primavera. (AM 4, ESSJR 3)

EVALÚAN EL DESEMPEÑO DE POLICÍAS ESCOBEDENSES

Por Carlos Coronado

Con el objetivo de evaluar el desempeño del personal operativo perteneciente a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Pedro Escobedo, la presidenta municipal Guadalupe Piña, acudió a las instalaciones de la corporación donde pudo atestiguar los resultados del turno saliente, así como las condiciones en las que se entregan los equipos de trabajo. (ESSJR 7)

INFORMACIÓN GENERAL

UNO DE CADA 4 QUERETANOS HA PERDIDO EL EMPLEO O REDUCIDO SUS INGRESOS POR LA CONTINGENCIA: CANACINTRA

Una de cada cuatro personas en Querétaro, ha perdido su empleo o ha modificado sus condiciones laborales; aseguró Francisco Javier Salinas Reyes, coautor del libro "Aplicación de las funciones de recursos humanos en áreas operativas", editado por la Comisión de Desarrollo Humano de la Canacindra Querétaro. (AM 5, EUQ 1 y 4, ELQNO, ALQRO)

CANACO BUSCARÁ IMPULSAR INSTITUCIONALMENTE EL VACUNATÓN

El "Vacunatón" es el reflejo de la deuda que se tiene en México con la educación, la ciencia y la tecnología; pero también del trabajo que se hace desde lo local para hacer frente a problemáticas como la pandemia. Así lo sentenció el presidente de la Canaco, Fabián Camacho, quien destacó que como organismo empresarial se valora el trabajo que desde el inicio de la contingencia la UAQ ha encabezado. (N 4, EUQ 1 y 6)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

APUESTA CEPIQ POR IMPULSAR REGULACIÓN DE ACTIVIDAD INMOBILIARIA

Por Jahaira Lara

De un registro de seis mil 500 agentes inmobiliarios que operan en el estado, sólo el 21 % se encuentra certificado y cuenta con licencia para operar expedida por la SDUOP; por lo que a través del Consejo Estatal de Profesionales Inmobiliarios de Querétaro, se buscará fortalecer la regulación de la actividad inmobiliaria. Al dar a conocer la conformación del CEPIQ, su presidenta Ivonne Gutiérrez destacó que el objetivo del organismo es vigilar el adecuado ejercicio de la actividad del gremio inmobiliario en la entidad, por lo que se busca que los profesionales inmobiliarios se encuentren capacitados y brinden certeza jurídica en las operaciones que realizan para proteger el patrimonio ciudadano; tema en el que reiteró la necesidad de fortalecer la regulación de estos agentes. (N 6, CQRO 4)

RECIBIERON NOTIFICACIÓN DEL JUZGADO SEXTO

El Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación, recibió la notificación del Juzgado Sexto de Amparo y Juicios Federales para que el Congreso del estado discuta la iniciativa por el derecho al matrimonio igualitario de las personas de la diversidad sexual, para que a la brevedad, la comisión de Administración y Procuración de Justicia distamine esta reforma al Código Civil. (DQ 14)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BARRA DE OPINIÓN / DE MORENA Y EL PRI SURGE LA GUERRA SUCIA

Los tiempos electorales provocan rupturas, reencuentros, nuevos agrupamientos y desplantes entre otros movimientos, siempre de acuerdo al particular interés de los protagonistas. Una vez que se acomodan y cada cual está en el sitio que quiere o más le conviene, comienza la batalla. Este año, la guerra comenzó desde las filas del PRI y de Morena, partidos políticos que han coincidido (que extraño) en la idea de disipar contra el rival a vencer en Querétaro: PAN. (RQNXN)

CUARTO DE GUERRA

AGENDA. Ningún candidato del PAN tendrá evento de arranque de campaña el 4 de abril, que es domingo de pascua, debido a un acuerdo tomado por la dirigencia para cumplir con el llamado de las autoridades para mantener el confinamiento lo más posible durante los días feriados de Semana Santa, evitar salir de vacaciones y no participar en concentraciones masivas. Iniciarán el 5 de abril. **BENDICIÓN.** Esta decisión tiene la simpatía de la Diócesis de Querétaro, que a falta de representaciones o liturgias con miles de fieles debido a las medidas anti Covid-19 se conforma con no tener que compartir escena con los ansiosos políticos y sus ruidosos seguidores en días “de guardar”. **PERDIDOS.** Ya sin candidato en la capital tras la renuncia de Adolfo Ríos, los 5 militantes que tiene Movimiento Ciudadano (MC) en Querétaro se resignan a perder, ootra vez, el registro y las prerrogativas locales. Se quejan de que su “dirigente”, César Cadena, lleva 5 años entregado a jugar golf y de que su candidata a la gubernatura, Beatriz León, ni quién la conozca. (DQ)

ASTERISCOS

JALPAN PROHÍBE PLÁSTICOS DE UN SOLO USO. A partir del 1 de julio, el Municipio de Jalpan prohibirá el uso de productos de plástico de un solo uso como son platos, contenedores de unisel, popotes y bolsas de plástico, por lo que no estará permitida su venta. La administración municipal también invita a la ciudadanía a evitar la adquisición de más productos desechables. **SECTOR MÉDICO PRIVADO ANALIZA PRESENTAR AMPARO PARA VACUNACIÓN.** El Colegio Médico de Querétaro analiza la posibilidad de presentar un amparo general o amparos

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

particulares en caso de que el personal de salud del sector privado no sea considerado en la campaña de vacunación contra la COVID-19. Actualmente, solo cinco por ciento del personal privado, de los mil 200 que lo componen, ha sido vacunado ya que laboran tanto en instituciones públicas como privadas. En Querétaro son aproximadamente siete mil personas que trabajan en el sector privado y están en espera de recibir la vacuna. De ellos, tres mil pertenecen a hospitales particulares y el resto son empleados independientes. (AM)

BAJO RESERVA

MOVIMIENTOS EN EL PAN ESTATAL; AHORA LE TOCÓ A COMUNICACIÓN SOCIAL. Como parte de los movimientos naturales de campaña, nos comentan que Eitan Kovalsky dejó la titularidad de Comunicación Social del Partido Acción Nacional. Don Eitan, desde hace algunos días, ya trabaja con el candidato de este instituto político a la presidencia Municipal de San Juan del Río, Roberto Carlos Cabrera, actual diputado local, que tendrá una segunda oportunidad de buscar ser alcalde en esta demarcación, que gobernó en los dos últimos trienios Guillermo Vega, quien termina su mandato sin resolver uno de los principales problemas: la inseguridad pública, donde el huachicol y el narcomenudeo ocupan lugares preponderantes en diversos espacios de noticias. Kovalsky tendrá que conocer muy rápido a la prensa de San Juan, con el fin de poder tener una interlocución eficaz. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

UNO DE CADA 4 QUERETANOS PERDIÓ EL EMPLEO O REDUJO SU INGRESO POR LA CONTINGENCIA: CANACINTRA. Que una de cada cuatro personas en Querétaro ha perdido su empleo o ha modificado sus condiciones laborales o lo que recibe de sueldo para conservarlo y este ha caído entre el 50 y el 75 por ciento, debido al Covid-19; de acuerdo con Francisco Javier Salinas Reyes, coautor del libro “Aplicación de las funciones de recursos humanos en áreas operativas”, editado por la Comisión de Desarrollo Humano de la Canacinttra Querétaro. En tanto, Rubén Salazar Lazareno, coautor del libro e integrante de la Subcomisión de Atracción de Talento de la Canacinttra Querétaro, refirió una rotación de personal en las empresas de alrededor del 30 por ciento, como consecuencia de la crisis derivada de la pandemia. **ARREMETE ANAYA CONTRA AMLO POR CIERRE DE FRONTERAS.** “¿A estas alturas se les ocurre que la solución es cerrar las fronteras? La gente del norte ya no aguanta más. Su vida depende del libre tránsito entre México y Estados Unidos. Es al revés, señor presidente: la mejor política interior es una buena política exterior”, señaló el queretano Ricardo Anaya, desde Ciudad Juárez, Chihuahua, en un nuevo video difundido en redes sociales, en el que -por cierto- narra cómo quedó atrapado en medio de una tolvanera. El excandidato presidencial dialogó con habitantes de la zona, quienes describieron la problemática que están padeciendo por el cierre de fronteras. Ayer, la Secretaría de Relaciones Exteriores confirmó: “Para prevenir la propagación de #COVID19, impondrá a partir del 19 de marzo de 2021, restricciones al tránsito terrestre para actividades no esenciales en su frontera norte y sur. Adicionalmente, el @GobiernoMX desplegará medidas de control sanitario en el norte y sur del país. Las restricciones al tránsito no esencial y las medidas sanitarias se mantendrán vigentes hasta las 23:59 hrs. del 21 de abril de 2021”. **PREMIAN LICOR DE CHILE QUERETANO.** El gobernador del estado Francisco Domínguez informó -vía Twitter- sobre el reconocimiento que recibió un licor de origen queretano. “Comparto que el licor de Chile queretano, #SANROJO, bajo el lema de #QroOrgulloDeMx, fue catalogado como revelación del año y ganador del premio Oro 2021, en el distinguido México ‘Selection by Concours Mondial de Bruxelles’. ¿Ya lo probaste? #ConsumeLocal”, escribió el mandatario. (CQRO)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

PULSO - LA SEMANA DE MORENA

Por Andrés González

Ubicada en Querétaro como la segunda fuerza política – por los resultados que alcanzó en las elecciones del 2018 – el partido Morena realizará en los próximos ocho días, la selección-presentación de todos sus candidatos, desde los o las aspirantes a las cinco diputaciones federales, los o las aspirantes a las 18 presidencias municipales y los y las candidatas para los 15 distritos locales. Del universo electoral para esta entidad, este partido solo tiene nominada a la licenciada Celia Maya García como aspirante a gobernadora. El resto de posiciones ha tenido un retraso, en apariencia inexplicable pero dentro de los tiempos legales para poder cubrirlos, que lo ha rezagado no solo en los nombres de sus aspirantes, sino que – y por decisión de partido – no aprovechó el tiempo de precampaña para avanzar en el conocimiento de estos hacia la ciudadanía. Y es que Morena está trabajando – como el resto de los partidos que irán a contienda y que son 11 – en limar divisiones internas grupales y en Morena los que generara la nominación de Celia; en realizar la operación conjunta de los aspirantes a estos cargos y en lo que se tiene un denominador común: la enorme cantidad de registros internos para todos los cargos, particularmente para las alcaldías. En la semana que termina y en torno a la figura de Celia Maya, se han venido cumpliendo reuniones de solidaridad hacia Celia, su propuesta central, pero también estas han servido en la intención de evitar divisiones en algunos municipios, para que, independientemente del nominado como candidato o candidata para el cargo, exista el compromiso de unirse en el proyecto de partido y no tanto en el de una persona. Si a los aspirantes a las diputaciones federales se les había compartido la fecha del 8 de este mes para dar a conocer los nombres de los abanderados para estos cinco distritos, la fecha se ha venido posponiendo por el calendario electoral nacional – se tienen elecciones para gobernador en 15 estados, algunos ya en campaña – y alguna otra como la de Guerrero, que se ha venido a complicar por la nominación del cuestionadísimo Félix Salgado Macedonio en el estado de Guerrero, donde este partido, Morena, tendrá una muy difícil prueba. Localmente y en el congreso local, este partido cuenta con seis de las 25 curules, dos de ellas alcanzadas por el principio de mayoría relativa y cuatro por el de representación proporcional, si bien el segundo distrito tiene como diputado a don Ricardo Caballero González, la propuesta nació del PES y fue cobijado por el PT y Morena. De los diputados federales en funciones, tiene dos de cinco. En donde sus logros se quedaron cortos, fue en la lucha por las presidencias municipales, porque de las 18, solamente ganó la de la municipalidad de Ezequiel Montes, pero su presencia en el resto es patente con al menos 17 regidurías repartidas en diversos municipios, sobresaliendo el Ayuntamiento de Querétaro con tres regidores de representación proporcional. El armado de las propuestas de quiénes llevarán la estafeta para los distintos cargos, no ha sido de manera sencilla. Primero, por la enorme cantidad de registros – inesperado y sorpresivo para algunos cargos – y con un método interno que sigue siendo una incógnita. Primero se había dicho que se buscarían “candidatos de unidad” para que ese partido no se dividiera. Esto prácticamente fue imposible realizarlo. Posteriormente – y en eso andan – es que será por la vía de nominación, en donde interviene al Consejo Político Estatal y para la zona metropolitana, la Comisión Permanente de Elecciones a nivel nacional. Desaparecieron pues, las llamadas “encuestas” o son solo una ficción para aplacar divisiones internas. Sus números, método y los finalistas nadie los conocerá, por la muy sencilla razón de que no existen tales encuestas. En esto, si bien Celia no tendrá en su mano la pluma del palomeo final, si ejercerá el derecho de veto, por la simple razón de que el mayor proyecto en juego es el de ella misma. Por lo pronto y hasta donde se sabe, mañana sábado estarán en la capital del país y concretamente en la Calzada Santa Anita, Viaducto Piedad Iztacalco, la dirección del CEN, algunos de los aspirantes a los diferentes cargos, particularmente los llamados “grandes” como son los municipios de la zona metropolitana. Después de esto, el “humo blanco” de Morena por los nombres de sus candidatos, puede ser soltado en cualquier momento. (ci)

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

HAY RAZÓN. El que los médicos particulares también pidan la vacuna antiCOVID es justo y necesario, también están en la línea de fuego y sin ninguna protección. Vacunarlos es evitar brotes en los sanatorios y consultorios. (N 1)

EDITORIAL / 'TRÁNSITO' EN LA MOVILIDAD

La movilidad sustentable se ha vuelto un tema del que la discusión pública que poco a poco se amplía. Ciertamente, desde antes de la pandemia por la COVID-19 existía una real preocupación por brindar adecuaciones en la conectividad de la zona metropolitana de Querétaro. Desde los ejes estructurantes, las ciclovías y hasta las adecuaciones legales para impedir el tránsito pesado en avenidas principales de la capital queretana, han estado dentro de la discusión en el 'tránsito' a una movilidad sustentable. Pero la pandemia y la necesidad de evitar aglomeraciones rompió en cierta medida algunas de las políticas públicas de este tema. El dilema se encuentra entre incentivar el uso del automóvil o promover alternativas públicas para la movilidad. Porque por un lado, el uso particular del automóvil permite evitar las aglomeraciones, pero comienza a impactar en el medio ambiente y el tráfico. Por el otro, el uso masivo del transporte potencia la aglomeración y por ende, el mayor riesgo de contagio de la COVID-19. En la medida en que se plantee un justo equilibrio, Querétaro transitará hacia una movilidad integral sustentable. Por ello, en nuestra edición de hoy ponemos en discusión el tema de la movilidad y la desincentivación del automóvil particular. Una maniobra que quizá esté planteada a largo plazo, no obstante, la problemática está ahí latente y las soluciones, estarán planteadas en la medida en que haya cabida a las propuestas. (AM)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

Y EL TWITTER COMIENZA A LOS 80. Diego Fernández debuta en las redes sociales. Riñen Alemán y Nava, Maximiliano vela armas. Reclama Ospital a Astudillo invitación a priistas. Inaugura el Obispo estatua de Nicolás Campa. El Jefe. A sus 80 lúcidos años -recién cumplidos- Diego Fernández de Cevallos, candidato presidencial en 1994 y nuevo cibernauta, es uno de los políticos mexicanos más completos, reconocidos y discutidos. Con PLAZA DE ARMAS ha tenido y tiene una relación especial a partir de la primicia de su secuestro, revelado en nuestro portal de internet la mañana del 15 de mayo de 2010 y el seguimiento del caso hasta la noticia de su liberación, tras lo cual no solamente nos dio una entrevista exclusiva en sus oficinas de la Ciudad de México sino que visitó nuestra redacción, acompañado de su secretario Carlos Loyola. Aquí platicó, bromeó y se tomó fotos con los reporteros y diseñadores, pero se puso serio frente a las primeras planas dedicadas al plagio. ¡Qué duro! dijo. Más allá de ese hecho fundamental en su historia, Diego ama la vida y solía celebrar cada nueva vuelta al sol en La Barranta (Guanajuato) con numerosos invitados, entre los que iban presidentes, secretarios, gobernadores, empresarios y periodistas, especialmente cuando cumplió sus primeros 70. “Esos afectos y muchos más me llevan a recordar, en mi condición de ranchero, que solía yo decir: cuánto puede deber un hombre que con la vida no pague; pero después de mi liberación lo menos que debo reconocer es que hay veces que los seres humanos ni con la vida pagamos los afectos, las amistades y la caridad que muchos hombres y mujeres de buena voluntad nos prodigan en la vida”. El pasado 16 de marzo no hubo convocatoria, lógicamente. Este reportero ha podido conocerlo y disfrutar un trato cercano gracias a un queretano inolvidable, el notario Luis Felipe Ordaz con quien comíamos en el restaurante Puerto Chico de la Ciudad de México a principios del presente siglo. A partir de tan privilegiado contacto tuvimos, casi de manera natural tuvimos la primera entrevista con el entonces líder del Senado de la República a quien se mencionaba como posible carta al gobierno estatal en 2003 por sus raíces familiares, aunque en rigor el verdadero aspirante era su primo el también senador Paco Cevallos (+) a quien

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

embromó al inicio del encuentro: Usted mejor retírese porque voy a anunciar mi candidatura para Querétaro. Ese día Diego habló largo sobre los temas nacionales del momento con dos medios nacionales, El Sol de México, dirigido por su servidor y con el editor de la revista Milenio, Sergio Arturo Venegas Ramírez, hoy director editorial de este periódico, además de nuestro jefe de Información Fernando Venegas Ramírez. Muchos años después, tras ser liberado, nos recibió en sus oficinas de las Lomas de Chapultepec para opinar sobre “las grandes calamidades que horrorizan a un México desangrado, de la tragedia inconmensurable de los ejecutados y del problema de que el gobierno y la sociedad no están organizados para enfrentar al crimen organizado”. Lamentó las desviaciones de iglesias, escuelas, sindicatos, organismos sociales y medios de comunicación y señaló la necesidad de revisar y transparentar las relaciones del gobierno y las organizaciones de trabajadores y patrones. Y por supuesto se refirió a los partidos, a “las alianzas contra natura” (como las de hoy) y a los posibles candidatos presidenciales para el 2012. La vida comienza a los 70, Diego... le dijimos. -La vida comienza todos los días, como una oportunidad más y como una responsabilidad sin excusas. Y la vida va, después de todo... -Y cada día es un día menos. Bueno, lo que sí puede decir El Jefe es que el Twitter (@DiegoFC) comienza a los 80, por lo menos para él que está debutando en las redes. En su primer mensaje escribió: Hoy me uno a los mexicanos en las redes sociales porque vivimos un momento trascendental lleno de peligros, pero también de oportunidades. Yo los convoco a luchar con valor, con alegría y con la verdad por un cambio para México. Buen arranque de Diego, porque en lo que va del mes ya tiene más de 152 mil seguidores. El novato del año. **-BLANCAS Y NEGRAS-** En sus marcas. A 79 días de los comicios todavía hay algunos partidos están afinando sus listas de candidatos a las presidencias municipales y diputaciones, además de forcejeos entre aspirantes y hasta tempranas acusaciones por supuesta compra de votos, como la lanzada por la diputada federal priista y candidata a la alcaldía capitalina María Alemán en contra del panista Luis Nava que encabeza la pelea y va por la reelección, sin que se oficialice aún la nominación de Arturo Maximiliano García por Morena. Entre las incógnitas está el cambio de candidato del el Partido Verde, dirigido por Ricardo Astudillo luego de la renuncia de Adolfo Ríos. Y, no está usted para saberlo pero me cuentan que el presidente del PRI Paul Ospital le llamó a Astudillo para reclamarle el supuesto pirateo de una militante del tricolor y no me refiero a Katia Reséndiz, abanderada a la gubernatura, sino ootra más. Y aún pueden darse más candidaturas comunes, como la que se está amarrando entre el PAN de Agustín Dorantes y Querétaro Independiente de Connie Herrera para postular a Magda Guadalupe Pérez Montes a la presidencia municipal de Ezequiel Montes, única en poder de Morena en el estado. Magda es hija de Dolores Pérez, ex colaborador en temas agropecuarios con Paco Garrido y cercano a Ricardo Anaya. Como lo adelantó El Armero en su columna de ayer, la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya García, iniciará su campaña en la capital queretana, sin grandes concentraciones y con todos los protocolos. Tiros de precisión quiere dar ante las limitaciones sanitarias. Y, claro, tener completas las fórmulas. Las de diputados federales podrían estar el 24 y enseguidita las otras. El que se ve francamente relajado a pesar de la guerra de encuestas y preparándose para su registro y el arranque de las campañas el 4 de abril, es el abanderado de Acción Nacional a la gubernatura, el senador con licencia Mauricio Kuri González que este jueves presumió un dietético desayuno de enchiladas verdes con frijolitos en la Piccola Giovanna. Eso sí con su Coca Light. Ayer se “inauguró” la ruta Amsterdam-Querétaro con un vuelo de KLM desviado de la Ciudad de México por exceso de tráfico aéreo. Este hecho y la entrada de miles de vacunas anti-covid por nuestra aduana nos hace revalorar el proyecto del ex gobernador Ignacio Loyola Vera (1997-2003) para la construcción del Aeropuerto ahora sí que Intercontinental de Querétaro, con capacidad para recibir a las naves más grandes del mundo y que, le anticipo, será utilizado cada vez más como alterno para los viajes internacionales. El obispo Fidencio López Plaza develará hoy una estatua de don Nicolás Campa y Rodríguez en el exterior de la iglesia parroquial de San José Iturbide, de la que fue artífice. El ilustre sacerdote, patriota, abogado y artista nacido en Querétaro en 1828 y fallecido en 1890, formó parte del gobierno de José María Arteaga y ocupó la dirección del Colegio Civil (hoy UAQ) de 1869 a 1875. Honor a quien honor merece. **-JUGADA FINAL-** ¿Juego limpio? A los dirigentes del PRI y el PAN, que a nivel

VIERNES 19 DE MARZO DE 2021

nacional van juntos pero aquí se siguen dando hasta con la cubeta y hasta rompieron el acuerdo conjunto propuesto por el árbitro electoral, un clásico ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL